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VERBALE DEL COMITATO DI GESTIONE 

N.2/2025 
 

L’anno Duemilaventicinque e di questo il giorno 21 del Mese di Febbraio alle ore 15,00, presso la sede 

dell’Ambito Territoriale di Caccia n.7 Grosseto sud in via B.Buozzi 55 a Grosseto, si sono riuniti i componenti 

del COMITATO DI GESTIONE DELL’ATC n.7 GROSSETO SUD, convocati con comunicazione al 

prot.377 del 14/02/2025. 

Presiede la riunione il Presidente Alessandro Cacciò. 

Dei componenti il consesso risultano presenti: Presente Assente Modalità 

Annoli Cristian (designato dalla CIA) x  presenza 

Veronesi Ilario (designato da Confagricoltura) x  remoto 

Toccaceli Fabio (designato da Coldiretti) x  presenza 

Mazzuoli Gianluca (designato da FIDC Toscana) x  presenza 

Caccio’ Alessandro (designato da ANLC) x  presenza 

Memmi Alessandro (designato dalle ass.ni di protezione ambientale) x  presenza 

Guidoni Andrea (consigliere del Comune di Grosseto) x  remoto 

Lazzeroni Emiliano (consigliere del Comune di Santa Fiora) x  remoto 

Rossi Danilo (designato da FIDC Toscana) x  presenza 

 

Sono inoltre presenti: 

Wilma Tasselli Dipendente ATC 7 Grosseto sud in sede 

 

Il Presidente, considerato quanto sopra e accertato che tutti i presenti ed i collegati in video-audio-conferenza, 

dichiarano di poter partecipare alla discussione e alla votazione simultanea sugli argomenti all'ordine del giorno, 

regolarmente e senza alcun impedimento, verificato il numero legale,  

dichiara che è possibile dare luogo al regolare svolgimento dell’assemblea del Comitato di Gestione, 

constatare e proclamare i risultati della votazione.  

Propone quindi all’assemblea di farsi assistere per il supporto alla verbalizzazione la signora Wilma Tasselli, 

dipendente dell’ATC 7 Grosseto sud. L’assemblea approva all’unanimità la proposta del Presidente e la Signora 

Wilma Tasselli accetta l’incarico. 

Considerata la presenza da remoto del segretario Ilario Veronesi, il Comitato nomina segretario della seduta 

il componente Fabio Toccaceli. 

 

Il Presidente da lettura dell’odg: 

1. Approvazione del verbale della seduta del 28/01/2025; 

2. Comunicazioni del Presidente; 

3. Definizione/Liquidazione contributo danni alle produzioni agricole anno 2024; 

4. Distretti caccia di selezione cervidi e bovidi: assegnazione selecontrollori stagione 2025/26;  

5. Risultanze lavori della commissione “piccola selvaggina” del 17/02/2025; 

6. Affidamenti riguardanti operazioni di riequilibrio faunistico anno 2025; 

7. Varie ed eventuali. 
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1) Approvazione Verbale della seduta del 28/01/2025: 

La bozza del verbale della riunione del 28/01/2025, era stata inviata in sede di convocazione. Non emergono 

note a riguardo e il verbale viene approvato all’unanimità. 

 

2) Comunicazioni del Presidente: 

I. Comunicazione di Enalcaccia al ns prot.264 del 03/02/2025 inerente la nomina di un nuovo 

componente della CVC della ZRC Sticcianese, […] La decisione avviene all’unanimità, con Delibera 

n.9 allegata al presente verbale; 

II. Proposta piano cattura corvidi nelle ZRC e ZRV, per l’anno 2025. Il Comitato, preso atto del 

contenuto del piano, delibera all’unanimità l’approvazione del piano stesso, che viene allegato alla 

presente delibera n.10 allegata al presente verbale; 

III. Richiesta Squadra Laguna 11, al ns prot.300 del 07/02/2025, inerente la possibilità di accorpamento 

zona bianca all’interno della zona di pertinenza. Il Comitato prende atto della richiesta evidenziando 

che la normativa non prevede la possibilità comprendere le così dette “zone bianche” (ovvero superfici 

in area non vocata), all’interno dell’area vocata assegnata ai distretti di caccia al cinghiale. Il Comitato, 

di conseguenza, respinge l’istanza presentata; 

IV. Pratiche danni alle produzioni agricole anno 2024 che risultano “sospese” per incongruenze di varia 

natura.  Il Comitato prende atto delle pratiche in sospeso e non verificate in occasione dell’ultima 

commissione, per le quali si attende riscontro da parte delle aziende. Il Comitato, per ciascuna di queste, 

definisce quantificazione, richiesta documentazione o altro necessario al fine di chiudere la pratica. 

L’elenco delle pratiche è sotto riportato. Viene dato mandato all’ufficio tecnico di verificare le pratiche 

e rendicontare in merito; […] 

V. Il Comitato prende in esame la tabella relativa alla suddivisione dei fagiani e delle pernici nelle strutture 

di ambientamento, già verificata in commissione. Il contenuto della stessa viene deliberato in data 

odierna al punto 5 dell’ordine del giorno; 

 

3) Definizione/Liquidazione contributo danni alle produzioni agricole anno 2024: 

Il Presidente introduce il punto all’ordine del giorno. Il prezziario dei prodotti agricoli anno 2024, elaborato 

dalla Regione Toscana era stato inviato in sede di convocazione ed era già stato valutato in sede di commissione. 

Viene inoltre illustrato il contenuto dell’elenco delle istanze presentate dalle aziende agricole nel corso dell’anno 

2024 con le seguenti specifiche: 

• risultanza del sopralluogo, 

• quantificazione del prodotto perduto, 

• ammissibilità o meno al contributo, 

• quantificazione economica del contributo, 

• assoggettabilità al rimborso delle spese di sopralluogo. 

Il Comitato, dopo approfondita discussione, mette in votazione i punti discussi: 

APPROVAZIONE PREZZIARIO PRODOTTI AGRICOLI PER L’ANNO 2024 

Il Comitato, 

vista la documentazione inviata dalla Regione Toscana al ns prot.368 del 13/02/2025, integrato al prot.394 del 

17/02/2025, con cui venivano trasmessi: 
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1. il prezziario relativo ai prodotti agricoli e ortofrutticoli oggetto di risarcimento per danni causati dalla 

fauna selvatica nel corso dell’annata agraria 2024, ad uso degli ATC n.7 Grosseto sud e n.6 Grosseto 

nord; 

2. la relazione dei criteri adottati per la determinazione degli stessi; 

Preso atto del parere della commissione danni riunitasi in data 17 febbraio 2025; 

Ritenuto valido il documento predisposto dalla Regione Toscana STR di Grosseto; 

all’unanimità dei voti Delibera 

l’approvazione del prezziario relativo ai prodotti agricoli e ortofrutticoli oggetto di risarcimento per danni causati 

dalla fauna selvatica nel corso dell’annata agraria 2024, (rif. ns prot.368 del 13/02/2025), e la relazione dei criteri 

adottati per la determinazione degli stessi, come risultante dal documento allegato alla presente delibera a farne 

parte integrante e sostanziale; 

Di dichiarare immediatamente esecutiva la presente delibera n.11 allegata al presente verbale a farne parte 

integrante dato il carattere di necessità e urgenza di disciplinare la materia.   

QUANTIFICAZIONE CONTRIBUTI 

Il Comitato, 

Premesso che nella seduta odierna di Comitato di Gestione è stato approvato il prezziario definitivo dei prodotti 

agricoli e ortofrutticoli oggetto di risarcimento per danni causati dalla fauna selvatica nel corso dell’annata 

agraria 2024 e la relazione dei criteri adottati per la determinazione degli stessi, come risultante dal documento 

allegato alla presente delibera a farne parte integrante e sostanziale; 

Preso atto della proposta di liquidazione delle istanze pervenute e definite, predisposta dalla Commissione Danni 

tenutasi in data 17/02/2025, sulla base dello schema dei prezzi inviato dalla Regione Toscana, che viene allegato 

alla presente deliberazione a farne parte integrante e sostanziale; 

Verificato che 

- i contributi relativi ai danni le cui pratiche risultano definite e liquidabili sono pari ad €.141.586,85; 

- tale importo trova copertura nell’impegno di spesa definito dal Comitato in sede di assestamento del 

Bilancio 2024, pari a €.145.000,00, con l’imputazione di €.112.109,06 sul capitolo Se2 ed €.32.890,94 

sul capitolo So1 (fondo accantonamento danni e prevenzione) e che pertanto il limite massimo deliberato 

dal comitato, in sede di assestamento, risulta rispettato; 

Considerato che risultano in sospeso alcune pratiche per diverse motivazioni; 

all’unanimità dei voti delibera 

L’approvazione della proposta di quantificazione complessiva dei danni per l’anno 2024, predisposta dall’ufficio 

ed approvata dalla Commissione danni, per un importo totale di €.141.586,85, come risultante dall’elenco 

allegato alla presente delibera a farne parte integrante e sostanziale; 

L’approvazione della proposta di liquidazione dei danni, predisposta dall’ufficio ed approvata dalla 

Commissione danni, per un importo totale di €.121.355,06, corrispondente alle pratiche “chiuse”, come 

risultante dall’elenco allegato alla presente delibera a farne parte integrante e sostanziale; 

Di sospendere la liquidazione delle pratiche dei danni ricadenti entro i 200 mt dagli Istituti, in attesa della verifica 

a carico della Regione Toscana, per la verifica della realizzazione dei piani di prelievo e controllo da parte degli 

istituti interessati dai danni; 

Di destinare il restante stanziamento previsto in Bilancio, pari a €.3.413,15, alla copertura di eventuali 

eccedenze. 
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Di dichiarare immediatamente esecutiva la presente delibera n.12 allegata al presente verbale a farne parte 

integrante dato il carattere di necessità e urgenza.   

 

4) Distretti caccia di selezione cervidi e bovidi: assegnazione selecontrollori stagione 2025/26: 

Il Presidente riporta, sinteticamente, il contenuto dell’elaborato dell’ufficio tecnico riguardante la composizione 

dei distretti per la caccia di selezione a cervidi e bovidi per la stagione 2025/2026. 

Il Comitato 

Preso atto che sono pervenute 62 nuove richieste di iscrizione ai distretti per la caccia di selezione ai cervidi e 

bovidi e che il numero di cacciatori totali iscritti ai distretti è di n.833 cacciatori; 

Accertato che la capacità massima, di tutti i distretti è 1756 cacciatori; 

Vista la normativa vigente, con particolare riferimento al Disciplinare per la caccia di selezione a cervidi e bovidi 

ed il nuovo DPGR 36/2022; 

delibera all’unanimità 

L’accettazione di tutte le richieste pervenute; 

Di dare mandato all’ufficio di Presidenza di verificare ed accettare eventuali ulteriori richieste di iscrizione che 

dovessero arrivare oltre il termine previsto e non oltre l’inizio dei censimenti; 

Di dare mandato all’ufficio tecnico di procedere in tal senso; 

Di rendere immediatamente esecutiva la delibera n.13 allegata al presente verbale a farne parte integrante, dato 

il carattere di necessità ed urgenza. 

 

5) Risultanze lavori della commissione “piccola selvaggina” del 17/02/2025: 

Il Presidente illustra i lavori della commissione ZRC-ZRV piccola selvaggina tenutasi in data 17 febbraio u.s. e 

le proposte elaborate per le quali chiede al comitato di deliberare in merito. 

Istanza pervenuta […] al ns prot.2297 del 30/12/2024 inerente la proposta di realizzazione di una struttura di 

ambientamento e l’istituzione di una ZRV di circa 130 Ha.  

Il Comitato, considera accoglibile la realizzazione della voliera di ambientamento, ma non la realizzazione della 

ZRV. L’eventuale zona di rispetto potrà essere, eventualmente, di circa 10 ha e non delle dimensioni indicate. 

Il Comitato rimane disponibile a verificare una diversa proposta, che rispetti la superfice della ZRV di circa 10 

ha. tale proposta dovrà pervenire all’ATC entro venerdì prossimo 28 febbraio. 

La fattibilità della struttura sarà verificata dall’ufficio tecnico dell’ATC. Il numero dei capi destinato al comune 

di Sorano, già definito, sarà eventualmente suddiviso anche nella nuova struttura. 

Istanza pervenuta […] prot. 240 del 31/01/2025, inerente la richiesta di istituzione di una zona di rispetto 

venatorio nel comune di Sorano. 

Il Comitato verifica la richiesta, ritenendola non accoglibile. Eventualmente potrà essere valutata l’istituzione di 

una zona di rispetto venatorio, con una superfice massima di circa 10 ha, finalizzata alla realizzazione di una 

struttura di ambientamento. Tale proposta dovrà essere comunicata all’ATC entro venerdì prossimo 28 febbraio, 

così da inserire questo intervento nella programmazione 2025. La fattibilità della struttura sarà verificata 

dall’ufficio tecnico dell’ATC. Il numero dei capi destinato al comune di Sorano, già definito, sarà eventualmente 

suddiviso anche nella nuova struttura. 
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Richiesta pervenuta al ns prot.391 del 17/02/2025, inerente la richiesta di istituzione di una zona di rispetto 

venatorio nel comune di Semproniano di circa 50 Ha. Dalla cartografia allegata alla richiesta si evidenzia che 

la stessa comprende anche un’area vocata di circa 20 ha. 

Il Comitato ritiene non accoglibile la richiesta. 

Comunicazione pervenuta al ns prot.390 del 17/02/2025 da parte della CVC della ZRC San Crescenzio. 

Il Comitato prende atto delle problematiche evidenziate dalla CVC, accogliendo l’ipotesi cartografica di cui 

all’allegato n.1, già approvata dalla Commissione ZRC-ZRV Piccola selvaggina. Il Comitato da mandato al 

presidente di effettuare i necessari passaggi con la Regione Toscana. La decisione viene presa con delibera n.14 

allegata al presente verbale a farne parte integrante e sostanziale; 

Piano immissioni. 

Il documento redatto dall’ufficio tecnico secondo le strutture attualmente disponibili viene approvato 

all’unanimità ed allegato al presente verbale a farne parte integrante e sostanziale. (punto 5 all.a) 

 

DELIBERAZIONI ENERENTI IL PIANO IMMISSIONI 2025 

PROCEDURA ACQUISTO FAGIANI 60/70 GIORNI 

Il Comitato 

Richiamata la delibera di Comitato n.133 del 10/12/2024, con la quale veniva approvato il piano di immissione 

della selvaggina da ripopolamento per l’anno 2025; 

Tenuto Conto che con Delibera di Comitato 132 del 10/12/2024, vista la necessità di procedere alle operazioni 

di immissione della selvaggina ai sensi dell’art.12 comma 1 lett.c) della LRT 3/94 e ss.mm.e ii., dell’art.2 comma 

5 del DPGR 36/22, è stata approvata la bozza di Bilancio Preventivo 2025, confermando gli importi destinati 

all’incremento della fauna selvatica;  

Richiamata la decisione del Comitato, al verbale odierno, di confermare il Piano Immissioni 2025, già approvato, 

ma decurtato delle immissioni di fagiani di età 120 giorni, in quanto non autorizzato dalla Regione Toscana, 

come da nota al ns prot.2211 del 11/12/2024; 

Visto il decreto n.27944 del 18/12/2024, con il quale la Regione Toscana ha approvando il piano; 

Preso atto del documento redatto dall’ufficio tecnico inerente il numero totale dei fagianotti da distribuire nelle 

strutture di ambientamento sul territorio di competenza; 

Vista la documentazione inerente la procedura di affidamento, predisposta dal RUP, comprensiva del capitolato 

descrittivo predisposto dall’ufficio tecnico, relativo all’acquisto di 14.415 fagianotti, che viene allegato alla 

presente (punto 5 all.b); 

delibera all’unanimità dei voti 

Di approvare il contenuto della documentazione inerente la procedura di affidamento della fornitura riportata in 

premessa, così come risultante dagli allegati (punto 5 all.b) al presente atto a farne parte integrante e sostanziale; 

Di dare mandato al RUP di apportare eventuali modifiche formali nel caso si rilevi detta necessità; 

Di dare mandato all’Ufficio di Presidenza di procedere alla verifica degli atti del verbale della Commissione di 

Gara, che sarà approvata con successiva delibera ed alla loro approvazione; 

Di rendere immediatamente esecutiva la delibera n.15 allegata al presente verbale a farne parte integrante, dato 

il carattere di necessità ed urgenza. 

 

PROCEDURA ACQUISTO PERNICI ROSSE 
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Il Comitato 

Richiamata la delibera di Comitato n.133 del 10/12/2024, con la quale veniva approvato il piano di immissione 

della selvaggina da ripopolamento per l’anno 2025; 

Tenuto Conto che con Delibera di Comitato 132 del 10/12/2024, vista la necessità di procedere alle operazioni 

di immissione della selvaggina ai sensi dell’art.12 comma 1 lett.c) della LRT 3/94 e ss.mm.e ii., dell’art.2 comma 

5 del DPGR 36/22, è stata approvata la bozza di Bilancio Preventivo 2025, confermando gli importi destinati 

all’incremento della fauna selvatica;  

Richiamata la decisione del Comitato, al verbale odierno, di confermare il Piano Immissioni 2025, già approvato, 

ma decurtato delle immissioni di fagiani di età 120 giorni, in quanto non autorizzato dalla Regione Toscana, 

come da nota al ns prot.2211 del 11/12/2024; 

Visto il decreto n.27944 del 18/12/2024, con il quale la Regione Toscana ha approvando il piano, con il quale 

la Regione Toscana ha approvando il piano, autorizzando l’immissione di “capi di Pernice Rossa provenienti da 

Centri Pubblici di Produzione di Selvaggina oppure da Centri Privati di Produzione di Selvaggina o da 

allevamenti il cui titolare sia in grado di documentare la purezza genetica delle pernici certificata da parte 

dell’ISPRA”; 

Vista la documentazione inerente la procedura di affidamento, predisposta dal RUP, comprensiva del capitolato 

descrittivo predisposto dall’ufficio tecnico, relativo all’acquisto di n.5.000 pernici, che viene allegato alla 

presente (punto 5 all.c); 

Delibera, all’unanimità dei voti 

Di approvare il contenuto della documentazione inerente la procedura di affidamento della fornitura riportata in 

premessa, così come risultante dagli allegati (punto 5 all.c) al presente atto a farne parte integrante e sostanziale; 

Di dare mandato al RUP di apportare eventuali modifiche formali nel caso si rilevi detta necessità; 

Di dare mandato all’ufficio di presidenza di procedere alla verifica dell’offerta ed alla relativa aggiudicazione; 

Di rendere immediatamente esecutiva la delibera n.16 allegata al presente verbale a farne parte integrante, dato 

il carattere di necessità ed urgenza. 

 

6) Affidamenti riguardanti operazioni di riequilibrio faunistico anno 2025: 

Il Presidente ricorda come vi sia la necessità di procedere alla fornitura della selvaggina e del materiale 

necessario a rendere attivabili le strutture di ambientamento, in previsione dell’acquisto della selvaggina da 

immettervi. 

Il Comitato 

richiamato il DPGR 36/2022 ed in particolare l’art.2 comma 5, che stabilisce l’utilizzo di almeno il 30% dei 

proventi derivanti dalle quote di iscrizione, per le operazioni di riequilibrio faunistico, e miglioramento 

ambientale finalizzato all’incremento della piccola fauna selvatica stanziale e migratoria; 

Richiamato il D.Lgs 36/2023 e s.m.i.; 

Considerato il programma di ripopolamento faunistico dell’ATC n.7 per l’anno 2025; 

Preso Atto della proposta redatta dall’ufficio tecnico ed allegata al presente atto, che ha valutato le necessità 

delle singole strutture e l’opportunità di procedere all’acquisto di materiale/mangimi da destinare alle strutture 

per il mantenimento degli animali; 

Considerate le necessità delle singole strutture di ambientamento, valutate dai tecnici, in ordine al materiale 

necessario, quale: batterie, abbeveratoi, mangiatoie, mangimi, pali, picchetti, isolatori, recinti elettrici;  
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Valutata l’opportunità di provvedere all’acquisto del materiale, così da garantire il regolare svolgimento delle 

immissioni ed il mantenimento della piccola selvaggina,  

Considerato l’importo economico del materiale al momento necessario, è stimabile in €.38.230,90; 

Ritenuto necessario prevedere un ulteriore impegno di spesa per eventuali interventi aggiuntivi, per l’importo di 

€.4.500,00; 

Delibera all’unanimità dei voti 

L’attivazione delle procedure di acquisto, per la selvaggina e il materiale indicato nella documentazione allegata 

alla presente delibera a farne parte integrante e sostanziale; 

Di dare mandato al RUP di procedere in tal senso; 

Di dare mandato all’ufficio di presidenza di verificare ed approvare eventuali integrazioni di acquisto che 

dovessero rendersi necessarie; 

Di dare mandato all’ufficio di presidenza di procedere alla verifica delle offerte ed alla relativa aggiudicazione; 

Di rendere immediatamente esecutiva la delibera n.17. allegata al presente verbale a farne parte integrante, dato 

il carattere di necessità ed urgenza. 

 

7) Varie ed eventuali 

- 

Nient’altro essendovi da deliberare e nessun altro avendo chiesto la parola, la seduta viene tolta alle ore 

15,40. 

             Il Segretario                Il Presidente  

             Fabio Toccaceli                                Alessandro Cacciò 


